
 
 

इरेडा ने 'िहतधारको ंकी बैठक' आयोिजत की; आरई �ेत्र के िवकास के  
िवषयो ंपर िवचार-िवमश� 

 

 
नई िद�ी, 2 मई, 2022 

नवीन पहलो,ं भिव� की योजनाओ ंको शेयर  करने और �ावसाियक भागीदारो ंसे फीडबैक  प्रा� 
करने के िलए, �ेकहो�स� संवाद  बैठक  का 10वां सं�रण आज इंिडया हैिबटेट स�टर, नई िद�ी 
म� आयोिजत िकया गया। 

'�ेकहो�स� की बैठक ' की अ��ता इरेडा के अ�� एवं प्रबंध िनदेशक (सीएमडी), श्री प्रदीप 
कुमार दास ने की । यह बैठक पहली ���गत बैठक थी और आरई �े�� म – सोलर, िवंड, हाइड� ो 
और बायो ऐनज� के �ेत्र म� �ापार भागीदारो ंसे उ�ाही भागीदारी देखी गई। इस संवाद बैठक के 
दौरान, इरेडा के िनदेशक (तकनीकी), श्री िचंतन शाह, और इरेडा के अ� व�र� अिधकारीगण भी 
उप�स्थत थे। 

िहतधारको ंकी यह बैठक इरेडा की हाल की उपल��यो ंपर एक संि�� प्र�ुित के साथ शु� �ई, 
िजसम� िव�ीय  वष� 2021-22 के दौरान  हाल के वािष�क लेखापरीि�त प�रणामो ं के ऐितहािसक 
वािष�क प्रदश�न पर प्रकाश डाला गया तथा आरई िवकास के िलए की गई प्रमुख पहल, िपछले संवाद 
के दौरान प्रा� सुझावो ंका िन�ादन और भारत सरकार �ारा िनधा��रत ल� के अनु�प आरई �ेत्रो ं
के िवकास के िलए भिव� की योजनाएं शािमल ह� । बेहतर कॉरपोरेट गवन�स की िदशा म� एक कदम 
के �प म�, इरेडा ने आरबीआई के मानदंडो ंके अनुसार मू�ांकन और समी�ा सिमितयो ंका गठन 
िकया है। इस चचा� के बाद सीएमडी, िनदेशक (तकनीकी) और इरेडा की टीम के साथ एक संवाद 
सत्र �आ । 

अपने उद्घाटन संबोधन म�, इरेडा के सीएमडी ने कहा िक िपछली बैठको ंके दौरान कई  िहतधारको ं
से प्रा� िनरंतर फीडबैक  ने इरेडा को फेसलेस ऋण मंजूरी और संिवतरण, ऋण मंजूरी म� कमी, 
प्रलेखन और संिवतरण सइकल  और देश म� बढ़ते  भौगोिलक फूटिपं्रट और अ� कारको ंके बीच 



'�ापार करने म� आसानी' के संदभ� म� उ�ेखनीय �प से सुधार करने म� मदद की । उ�ोनें यह भी 
उ�ेख िकया िक िनयिमत अंतराल पर �ाज दरो ंकी समी�ा करने के अलावा, इरेडा ने आरई बाजार 
का दोहन करने के िलए कई नए िव�ीय उ�ाद और योजनाएं शु� की है। 

िहतधारको ंके प्रित आभार �� करते �ए, इरेडा के अ�� एवं प्रबंध िनदेशक ने कहा िक "सभी 
िहतधारक इरेडा के अब तक के सव�शे्र� वािष�क िव�ीय प्रदश�न म� मह�पूण� भूिमका िनभाते ह�। वे न 
केवल हमारे ग्राहक ह�, ब�� वे हमारे �ावसाियक भागीदार भी ह�। िजसके प�रणाम��प, हम 
िहतधारक के सुझावो ंऔर फीडबैक को मह� देते ह�। म� इस अवसर पर सभी िहतधारको ंको इरेडा 
के िनरंतर िवकास और सुचा� �वसाय संचालन को सुिनि�त करने म� उनके सिक्रय और िनरंतर 
समथ�न के िलए ध�वाद देना चाहता �ं”। 

 
श्री दास ने आगे कहा, "यह बड़े हष�  और खुशी िक बात  है िक इरेडा ने कॉरपोरेट गवन�स और 
पारदिश�ता के उ�तम मानको ंको कायम रखते �ए िव�ीय  वष� 2021-22 के दौरान  634 करोड़ 
�पये अब तक का सबसे अिधक कर के बाद लाभ (पीएटी) अिज�त िकया है। इस वािष�क लेखापरीि�त 
प�रणामो ंको अंितम �प देना केवल 30 िदनो ंकी �रकॉड� अविध म� पूरा िकया गया है। यह उ�ेखनीय 
उपल�� इरेडा टीम के अथक प्रयासो ंके िबना संभव नही ंहोता।" उ�ोनें दोहराया िक इरेडा भारत 
म� अ�य ऊजा� के सबसे बड़े समिप�त ऋणदाता के �प म� एक मह�पूण� भूिमका िनभा रहा है। 

इस संवाद के दौरान, अिधकांश �ापा�रक भागीदारो ंने िपछले दो वष� म� इरेडा �ारा ��रत ऋण 
प्रोसेिसंग करने को �ीकार िकया । आरई प�रयोजनाओ ंके िलए ऋण प्रा� करने के िलए इरेडा को 
सबसे पसंदीदा संस्था  के �प म� �ापार भागीदारो ं ने माना । कई िहतधारको ंने िनयिमत अंतराल 
पर िहतधारको ंकी बातचीत बैठक आयोिजत करने के िलए इरेडा को अपना आभार �� िकया, 
िजससे फल��प उ�� इरेडा के िव�ीय उ�ादो,ं नीितयो ंऔर ऋण प्रिक्रया के बारे म� अिधक ��ता 
प्रा� �ई है। 

'�ेकहो�स� बैठक' के दौरान िबजनेस पाट�नस� ने कई तरह के िवचार और सुझाव िदए। इरेडा के 
अ�� एवं प्रबंध िनदेशक ने प्रितभािगयो ंको उनके ब�मू� सुझावो ंको शेयर करने के िलए ध�वाद 
िदया और उ�� आ�ासन िदया िक इरेडा �ारा सुझावो ंपर उिचत �प से िवचार िकया जाएगा। 
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